

## 深まる「絆」と「自律」への取組

第1学年主任 廣本 浩太

### 運動会・合唱コンクールで深まった絆

運動会では、学年種目や団活動の中で一人一人が意見を出し合い、目標に向かって全力で取り組む姿がとても印象的でした。また、合唱コンクールでは、聴き手に自分たちの思いを届けるために話合いを重ね、心を一つにして美しいハーモニーを創り上げる喜びを味わいました。絆をより深めるため、3学期は学年合唱等の取組を行う予定です。

### 『スマホやSNSとの上手な付き合い方』プロジェクト

学年議会では、『スマホやSNSとの上手な付き合い方』をテーマに学習環境や生活習慣改善プロジェクトを行いました。各学級では、他者への配慮も含んだ具体的な行動目標について話し合いました。振り返りの場面では、「スマホを離れた場所に置いておくだけで集中して勉強できた」「テスト期間だけでなく週末の利用時間を減らしたい」といった意見が出ました。

今後も、自分自身で考え、判断し、行動する「自律」の大切さを実感できる活動を取り入れていきます。



運動会学年種目の様子

## 様々な学びからSTEP UPする2年生

第2学年主任 中島 一

2年生は、11月に“STEP UP”というテーマのもと、金沢市で校外学習を実施しました。校外で班別で活動することは生徒にとって初めての経験でしたが、事前に立てた計画に沿って、班員と協力しながら積極的に行動する姿が見られました。全ての班が体験活動を行い、金沢の伝統工芸や食文化等の歴史や奥深さを実体験をもって学びました。訪れた施設では、より多くの学びを得るために、施設の職員にインタビューした班もありました。公共交通機関の利用では、全ての人が気持ち



和菓子づくり体験の様子

よく利用することの大切さに気付いた生徒も多く、普段の学校生活から周囲を気遣った言動をしようと前向きに考えました。そのような姿勢がまさに“STEP UP”を体現していると感じました。

今回の経験から得た成果や課題は、来年度の修学旅行につながるものばかりです。3学期に本格化する事前学習では、生徒主体での活動を企画・実践し、生徒が主体的に活動を創り上げているという実感をもてるよう、サポートしていきたいと思います。

## 「集大成」に向けて思いや行動で示す3年生

第3学年主任 辻 泰裕

運動会では、どの団も入念な準備から始め、学年を超えて仲間を導き、競技や応援で一丸となる姿を披露しました。合唱コンクールでは、各学級でつくり上げた3年生らしい歌声を、文化会館いっぱいに響かせました。ある生徒は、入賞できずに悔しい気持ちもあったようですが、他学級を讃えつつ、「自分たちもよかったです」と仲間に伝えました。その姿を通して、全力で挑戦してきたことがよりよい学級や学年、学校づくりにつながっていることを実感させられました。また、最高学年としての思いや行動が、保護者や地域の方だけではなく後輩にも伝わり、伝統として受け継がれていくのだと感じました。

今後は進路について考える時間が増えていきます。そんな中でも、これまで仲間と培ってきた経験を大切にし、自分と真剣に向き合っていってほしいと思います。そして、「集大成」となる卒業に向けて最後までサポートしていきたいと思います。



一丸となって応援している様子